

## Crecer el 2% no es suficiente

● El reporte de Cuentas Nacionales del primer trimestre del año nos muestra una economía que creció en 2,3%, lo que fue levemente más bajo de lo esperado, donde la minería lo hizo en 7%, mientras que el resto de la economía aumento 1,5%. Este fuerte incremento de la minería se genera a pesar de que la producción de Codelco exhibe una caída de -9,6%, mientras que la minera privada Escondida aumentó su producción en 14,7%, a lo cual se agrega la elaboración nueva del proyecto Quebrada Blanca Fase 2.

En la minería no metálica, por su parte, se destaca el incremento de 15,7% en la producción de carbonato de litio en el primer cuarto del año. De esta manera, el sector minero es y se-

guirá siendo un puntal del crecimiento del PIB durante el presente y siguientes años, con la duda persistente sobre el devenir de Codelco, que si después de los miles de millones de dólares invertidos finalmente logrará revertir la caída de producción del último tiempo.

Lamentablemente, en el resto de la economía se siguen observando sectores rezagados, como son la construcción, la pesca, el comercio y los servicios profesionales, cuyos resultados siguen siendo negativos.

Dada esta dicotomía, es fundamental que el gobierno mantenga la urgencia en la agenda legislativa económica, ya que darse por satisfechos porque el PIB crecería entre 2 y 3% este año sería un gran error, que pagaríamos con expansiones en torno a 0% en un contexto internacional más adverso, tal como ocurrió el año pasado.

*Tomás Flores, académico*  
**Universidad Bernardo O'Higgins**